

28 juin 2004 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Mot de bienvenue prononcé par M. Jacques Chirac, Président de la République, en l'honneur des sept nouveaux membres de l'Alliance Atlantique, Istanbul le 28 juin 2004.

Monsieur le Président SEZER, Monsieur le Secrétaire général,

C'est un grand honneur pour moi de m'adresser aujourd'hui en notre nom à tous, à Mesdames et Messieurs les chefs d'État et de Gouvernement de Bulgarie, d'Estonie, de Lettonie, de Lituanie, de Roumanie, de Slovaquie, et de Slovénie.

Cette belle et grande métropole d'Istanbul, qui, depuis des siècles, est l'un des phares de la civilisation humaine, est à nouveau au rendez-vous de l'histoire. A ses nombreuses lettres de noblesse s'ajoutera désormais, pour nous et pour les peuples que nous représentons, le souvenir de votre première participation en tant que membres de plein droit à un Sommet de l'Alliance Atlantique. Les décisions de Prague sont désormais réalité.

En ce moment d'Histoire et d'émotion, il me revient une belle et redoutable mission : celle de trouver les mots pour vous souhaiter en notre nom à tous la plus cordiale des bienvenues, pour vous dire que nos destins sont désormais définitivement liés.

Ce devoir est un honneur. Car nous savons tous les efforts remarquables que vous avez accomplis, tout au long de ces années, pour rendre possible ce moment de joie et de bonheur. Nous savons tous la force du rêve de paix et de prospérité qui vous a conduit à relever tous les défis, à surmonter tous les obstacles, pour être en mesure de rejoindre l'Alliance Atlantique et l'Union européenne.

Tant d'efforts, tant d'engagements sont enfin récompensés. Vous êtes aujourd'hui pleinement dépositaires et tributaires de cet esprit d'amitié, de valeurs partagées, de confiance et de respect mutuel qui fondent le lien de sécurité indéfectible entre l'Europe et l'Amérique du Nord. Bientôt également, c'est notre souhait le plus cher, en tous les cas, la Bulgarie et la Roumanie ensemble rejoindront l'Union européenne, renforçant ainsi la solidarité nécessaire entre la poursuite de l'aventure européenne et l'Alliance Atlantique. D'autres également, conformément aux engagements pris de part et d'autre, rejoindront le moment venu l'Union européenne et l'Alliance.

Mesdames et Messieurs, en ce jour le monde nous regarde. Il se souvient qu'il y a à peine quelques semaines, plusieurs d'entre nous étaient réunis dans une même émotion sur les plages de Normandie, en France, pour célébrer l'un des événements fondateurs de notre Alliance. Le monde retrouve ici à Istanbul ce même esprit d'amitié et de fraternité. Il voit une communauté de peuples unis par leur amour de la liberté et de la démocratie. Il voit des peuples désireux de répondre ensemble aux défis de sécurité de ce nouveau siècle. Il voit des peuples animés aujourd'hui comme hier d'une même volonté de bâtir ensemble un monde de liberté et de progrès, un monde respectueux de la diversité des cultures, des identités, des civilisations et des hommes.

Je vous remercie.